



Blick auf Möhra mit Wohnprojekt, Mai 2018

Liebe Dharmafreundinnen und –freunde, liebe Sangha,

Wir freuen uns sehr, Euch in diesem ersten Rundbrief nach der Sommerpause die Besuche von Shabdrung Rinpoche, Sabchu Rinpoche und Jigme Rinpoche bestätigen, bzw. ankündigen zu können.



21.-23. September, Shabdrung Rinpoche

Belehrungen zu Dewachen und eine Einweihung auf Amitayus

Dongsung Shabdrung Rinpoche wurde als vierte Inkarnation des großen Meisters Sangye Yeshe anerkannt. Er gehört der Shakyapaschule an und hat viele bedeutende Übertragungen von Meistern anderer Schulen erhalten, insbesondere auch vom 17. Karmapa Thaye Dorje. Rinpoche selbst beeindruckt nicht nur durch sein umfangreiches Wissen, sondern auch durch seine heitere und liebevolle Art.



19.-23. Oktober, Sabchu Rinpoche

Erklärungen zum Dorje Djanq Gebet und „Weisheitsregen“- Ausgewählte Lieder der Verwirklichung der Karma Kagyu Lamas und eine Einweihung auf den 15. Karmapa

Der 5. Sabchu Rinpoche wurde 1983 in Nepal geboren und von Shamar Rinpoche als Wiedergeburt des vorigen Sabchu Rinpoche erkannt. Bereits mit 18 Jahren ging er unter der Leitung von Sherab Gyaltzen Rinpoche ins klassische Drei-Jahres-Retreat, das er 2003 beendete. Sabchu Rinpoche hat alle mündlichen Übertragungen und Einweihungen der Karma-Kagyü-Linie erhalten. Sabchu Rinpoche begeistert immer mit seinem direkten und lebendigen Unterrichtstil.



8.-10. Februar 2019, Jigme Rinpoche

Programm wird noch bekannt gegeben

Jigme Rinpoche wurde in Derge (Ost Tibet), als Bruder des 14. Sharmar Rinpoche und Neffe des 16. Karmapa, geboren. Jigme Rinpoche studierte unter der Leitung von verschiedenen Meistern die Gesamtheit des buddhistischen Kanons und insbesondere die Unterweisungen der Karma-Kagyü-Linie, deren Übertragung er erhielt.

1974 wurde Jigme Rinpoche vom 16. Karmapa als Leiter von Dhagpo Kagyu Ling in der Dordogne/Frankreich eingesetzt. Karmapa sagte: "In der Person von Jigme Rinpoche gebe ich euch mein Herz". Der 17. Gyalwa Karmapa Thaye Dorje hat Jigme Rinpoche schon früh zu seinem Stellvertreter in Europa, und 2012 zusätzlich zu seinem Generalsekretär ernannt.

Das Dharmazentrum Möhra weihte Jigme Rinpoche im September 2005 ein und besucht es seitdem regelmäßig. Zudem leitet Jigme Rinpoche seit 2001 die Dharmanetztreffen des deutschsprachigen Dhagpo-Kagyü Mandalas, die seit 2005 kontinuierlich hier in Möhra stattfinden. 2014 weihte Jigme Rinpoche das Stiftungs- und Gästehaus der Karmapa-Stiftung Möhra ein.



Unser Sommercamp 2018 war mit 63 Kindern und Jugendlichen und 60 Erwachsenen wieder eine wunderbare Zusammenkunft von Groß und Klein, Alt und Jung. Wir hatten wunderschöne, inspirierende Tage in denen wir gemeinsam meditiert, gelacht, gespielt, gesungen, getanzt... haben. Wie in jedem Jahr, das Sommercamp gibt es nun schon 11 Jahre, hat Lama Yeshe Sangmo wieder für die Kinder und Jugendlichen Meditationen angeleitet und Erklärungen gegeben. Schwerpunkt der Erklärungen war in diesem Jahr das Thema: Bodhicitta. Lama Drime hat, wie schon die letzten Jahre, die Meditationen und Erklärungen für die Erwachsenen in unserem Siftungs- und Gästehaus im Wohnprojekt Möhra geleitet.

Ein umfangreiches Freizeitprogramm mit Yoga, Tonwerkstatt, Holzwerkstatt, Theater und Film sorgte für abwechslungsreiche Tage. In den Theatergruppen wurde eine Choreografie, „Nelkenline“ von Pina Bausch, einstudiert und die Jugendlichen haben schließlich mit allen gemeinsam einen Kurzfilm darüber gedreht, den wir demnächst online verfügbar machen wollen. Hier schon mal ein paar Fotos:



Wir wünschen Euch einen guten Start in den Herbst und freuen uns sehr auf ein baldiges Wiedersehen mit Euch!

Mit den besten Wünschen
Euer Möhra Team